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A Superintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste anunciou, em sua mais recente 
reunião de Diretoria Colegiada, o investimento 
total de R$ 3,4 bilhões realizado pelas empresas 
detentoras dos 45 pleitos de incentivos fiscais 
aprovados pelo colegiado gestor da autarquia. 
Quatro desses projetos são da área mineira da 
Sudene.  O encontro aconteceu na sede da 
instituição no Nordeste, da qual participaram 
representantes das diretorias de Planejamen-
to, Fundos e Incentivos, Administração, além 
do superintendente da Sudene, general Araújo 
Lima..

É muito comum na realidade de pais de 
filhos pequenos, que eles se agitem, fiquem 
bravos ou frustrados quando querem al-
guma coisa. No entanto, nem sempre essa 
situação é fácil de lidar, e, na maioria das 
vezes, aparentemente, a opção mais rápida 
é expondo a criança a uma tela de um celu-
lar ou televisão. Mas um estudo aponta que 
essa solução pode não ser benéfica, prejudi-
cando o controle emocional no futuro. 

Agência de marketing 
‘Nobilis!’ assina 
contrato com Grupo VGX 
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Minas Gerais tem quatro 
projetos com incentivos 
fiscais da Sudene

Estudo indica que é 
prejudicial tentar 
acalmar o filho com os 
celulares e eletrônicos

POLÍTICA 3

REGIONAL 5

REGIONAL 4

IGAM/ DIVULGAÇÃO

O Instituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam) alerta usuários de recursos hídricos, 
que possuem barragens de acumulação de 
água em rios de domínio estadual e que não 
gerem energia hidrelétrica, para o fim do 
prazo de cadastramento de barragens, que 
se encerra no dia 31/12. 

Igam alerta para fim do prazo para cadastro de 
barragens de água em MG

Centro de Formação Profissional Divina 
Providência celebra mais um ano vitorioso 
e projeta 2023
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A O cantor Márcio Leal é o convi-
dado do programa Gazeta Musical, 
da TV Gazeta Norte Mineira – canal 
2.1 de Montes Claros. A entrevista 
completa pode ser acompanhada 
no canal do YouTube, Gazeta Mu-
sical. 

Márcio Leal é o convidado do programa Gazeta 
Musical 

Trabalho do deputado Gil Pereira traz 
de volta o programa Leite pela Vida

Em 2022, o Centro de Formação Divina Providência teve muitas conquistas em sua organização. O presidente da instituição, 
o filantropo Paulo César Santiago, fala sobre como foi o desenvolvimento da instituição neste ano e quais são os planos para 
2023. 

CIDADE 9

CIDADE 9

“Tenho muita satisfação com o início da retomada deste programa, substituído agora 
pela versão ‘Leite de Minas’, que distribuía, quando fui secretário de Estado (Sedinor), 
diária e gratuitamente, mais de 150 mil litros de leite às famílias que mais precisavam, nas 
regiões Norte e dos vales do Jequitinhonha e Mucuri”, declarou Gil Pereira, ao citar o lan-
çamento do Edital 01/2022 pelo governo de MG. 

POLÍTICA 3
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Habemus Ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro. Ótima escolha!

Polinização inadequada significa prejuízo

Igualdade(s) como princípio da 
democracia real (Parte 2)

O que muda com a regulamentação das 
criptomoedas no Brasil

A polinização é o ato sexual das 
plantas. As plantas partenocárpicas 
frutificam sem fertilização, porém, 
para as demais, sem polinização 
não há fertilização, logo não há 
sementes e, normalmente, não há 
frutos também.

Alguns cultivos, em especial 
frutíferas, são dependentes de po-
linização animal, em especial por 
abelhas. Quando há déficit de po-
linização, a produção cai. Em um 
primeiro instante, o produtor per-
de dinheiro por produzir menos. 

No segundo instante, pode até se 
reequilibrar, porque o preço sobe. 
Mas, com polinização insuficiente, 
o consumidor sempre pagará preço 
maior pelo produto.

As principais causas atuais do 
déficit são: a) perda do habitat dos 
polinizadores, pelo avanço da agri-
cultura, das cidades, estradas ou 
indústrias sobre a vegetação nativa; 
b) pragas que atacam os polinizado-
res, efetuando seu controle biológi-
co, tão importante para controlar 
pragas agrícolas, mas totalmente 

indesejável quando mata poliniza-
dores; c) mudanças climáticas glo-
bais, que afetam tanto o polinizador 
diretamente quanto suas fontes de 
alimentos; d) operações agrícolas 
adversas, especialmente uso inade-
quado de pesticidas.

O déficit de polinização é um 
problema atual, que tem sido po-
tencializado pelo volume crescente 
da produção agrícola e pelo agra-
vamento das causas de déficit. Esse 
fato tem fomentado grandes negó-
cios de empresas que se dedicam a 

produzir polinizadores e vendê-los 
a agricultores – como se vende adu-
bo ou semente. É a chamada polini-
zação assistida.

SOLUÇÕES

O desafio é enorme, mas não in-
transponível. O problema é global 
e a solução também, mas cada país, 
cada agricultor, precisa fazer sua 
parte, com ações que garantam as 
melhores condições possíveis para 
os polinizadores atuarem, auxilian-

do a obter alta produtividade na 
agricultura.

Há duas ações principais pelas 
quais os agricultores podem auxi-
liar os polinizadores. A primeira 
dela é mantendo e preservando 
áreas de vegetação que sirvam de 
abrigo e local de coleta de recursos 
pelos polinizadores. A presença de 
plantas que favoreçam os poliniza-
dores nas áreas de reserva legal e de 
proteção permanente é fundamen-
tal para atingir esse objetivo.

A segunda ação é a adequação 

do controle de pragas, de maneira 
que, ao tempo em que as pragas 
sejam controladas, os polinizadores 
não sejam prejudicados. Para tanto 
é importante seguir, rigorosamen-
te, as indicações dos programas de 
manejo de pragas, diversificando 
os métodos de controle. E, quando 
houver necessidade de aplicação 
de inseticidas químicos, deve-se 
atentar para as recomendações da 
tecnologia de aplicação, de forma a 
evitar qualquer deriva para as áreas 
onde os polinizadores se abrigam.

Vale lembrar que, segundo o mes-
mo índice Gini, em 2020 o Brasil co-
nheceu paradoxalmente uma queda 
significativa da desigualdade, fruto da 
massiva transferência de renda reali-
zada no momento da pandemia. No 
entanto, essa era uma política emer-
gencial, que não tocava efetivamente 
nas estruturas de concentração de 
renda e preservação de ganhos e pro-
priedades que caracterizam a socieda-
de brasileira. Por isso, ela foi um pon-
to fora da curva. Esse fato demonstra 
como as políticas necessárias preci-
sam ser duradouras, e isso exige mo-
bilizar uma dimensão propriamente 
estrutural da economia brasileira.

Notemos, entre outros, como a 

questão da desigualdade econômica 
traz em seu bojo uma urgência pro-
priamente biopolítica, ou seja, ela 
define os ritmos de vida e morte que 
separam grupos sociais. Tomemos, 
por exemplo, os níveis de expectativa 
de vida nos bairros da cidade de São 
Paulo. Segundo o Mapa da desigual-
dade, em Alto de Pinheiros, a expec-
tativa de vida média é atualmente de 
80,9 anos. Em Guaianazes, ela é de 
58,3 anos.

Isso demonstra de forma clara 
como a sociedade brasileira, por pre-
servar de forma atávica seus níveis de 
desigualdade, decidiu de forma sobe-
rana quem pode ter uma vida longa e 
quem deve morrer rápido.

Contra a estabilização de tais si-
tuações, faz-se necessário não ape-
nas políticas públicas de reparação, 
mas de transformação estrutural. 
Elas deveriam passar por dois eixos. 
O primeiro deles lembra que a desi-
gualdade econômica é fruto direto da 
desigualdade no controle e posse dos 
aparelhos produtivos. Essa é a ques-
tão mais intocada de nossas socieda-
des capitalistas, no entanto, ela é uma 
das chaves fundamentais para a luta 
contra a desigualdade econômica. 
Sociedades que criam dispositivos de 
autogestão da classe trabalhadora ou 
de participação conjugada da classe 
trabalhadora no processo de gestão 
de empresas e corporações têm me-

lhores condições para realizar admi-
nistrações voltadas ao interesse coleti-
vo e ao enriquecimento comum.

Podemos lembrar, nesse contexto, 
de um exemplo de nosso Estado de 
São Paulo. A partir de 2003, a fábrica 
de reservatórios e tonéis plásticos 
Flaskô, sediada no município de Su-
maré, passou à autogestão da classe 
trabalhadora. Nesse período, ela viu 
sua produção aumentar, o tempo de 
trabalho diminuir e os salários subi-
rem. Pois a visão do processo produ-
tivo própria a quem está efetivamente 
vinculado à produção é mais racional 
e menos onerosa. Exemplos dessa 
natureza demonstram que incentivos 
à autogestão (como isenção de im-

postos a empresas que passem para 
esse modo de gestão) e à gestão par-
ticipativa (como leis que obriguem 
empresas e corporações a terem ao 
menos 30% de seus conselhos direti-
vos compostos de representantes das 
trabalhadoras e trabalhadores) teriam 
impacto relevante na estrutura da de-
sigualdade econômica.

Da mesma forma, a limitação da 
diferença de ganhos é elemento fun-
damental em tal política. Isso passa 
por uma reforma tributária que efeti-
vamente taxe renda e lucros, ao invés 
de taxar consumo. Devemos lembrar 
que o Brasil é, juntamente com a Es-
tônia, o único país no mundo a não 
taxar lucros e dividendos. Da mesma 

forma, ele desconhece imposto sobre 
grandes fortunas, mesmo que tal im-
posto esteja previsto na Constituição 
de 1988. Há uma exigência de justiça 
tributária que deve ser o horizonte 
real de políticas públicas.

Mas a limitação de ganhos passa 
também pela possibilidade de impor 
limites claros para diferenças salariais. 
O Brasil é um país onde o menor e o 
maior salário no interior de uma em-
presa (sem contar bonificações e ou-
tros rendimentos) pode chegar a até 
120 vezes. Uma limitação legal dessa 
diferença, assim como a implantação 
de um salário máximo poderia servir 
como fator robusto de limitação de 
tais desigualdades.

Novas leis costumam refletir 
as necessidades da sociedade e 
têm como objetivo acompanhar 
as transformações das relações, de 
modo a garantir maior segurança 
jurídica e inclusive gerar novas 
oportunidades. Na atual conjun-
tura digital, significa atrair mais 
investimentos e até estimular o de-
senvolvimento de inovações.

Um dos avanços mais impor-
tantes que tivemos neste ano foi o 
“Marco das criptomoedas”, com a 
aprovação do PL 4401/2021 (anti-
go PL 2303/15), que regulamenta 
o mercado de criptomoedas, com 
definição de ativos virtuais, pres-
tadoras e do crime de fraude com 
com utilização de criptoativos e 
suas penas. O texto foi sancionado 
pela presidência e publicado no 
Diário Oficial da União no dia 22 
de dezembro, e passa a valer em 
180 dias.

Isso coloca o Brasil num pata-
mar privilegiado, já que o mercado 
aquecido com os ativos virtuais 
exige maior preparo e precisa al-
cançar a atualização. Ficou para o 
próximo governo a definição de 
qual será o órgão regulador, mas a 
expectativa é que o Banco Central 
assuma a função, e a Comissão de 

Valores Mobiliários (CVM) seja res-
ponsável pela regulação da parte 
de investimento.

Ainda em dezembro, o Bacen 
publicou a resolução 273 que 
criou o Grupo de Trabalho Inter-
departamental (GTI) sobre “toke-
nização”, para analisar e propor 
ajustes regulatórios na custódia, 
registro, negociação e liquidação 
de ativos financeiros que usam 
blockchain. Já em outubro, a CVM 
publicou o Parecer 40, com cará-
ter de recomendação e orientação, 
que estabeleceu que a tokenização 
não está sujeita à prévia aprova-
ção ou registro, mas emissores e a 
oferta pública de tokens ficam su-
jeitos à regulamentação aplicável.

São medidas motivadas pela 
aceleração dos movimentos glo-
bais de regulação das criptomoe-
das. No caso do PL 4401/2021, é 
possível dizer que o foco foi a pro-
teção ao investidor e a integridade 
do mercado – e não os ativos digi-
tais em si. Até porque a natureza 
descentralizada das criptomoedas 
impõe dificuldades para que le-
gisladores tanto no Brasil quanto 
no exterior consigam chegar a um 
consenso sobre a forma adequada 
de regulá-las sem criar entraves à 

inovação.
Outra análise é que se trata de 

um texto generalista, que não vai a 
fundo em exigências, mas que agra-
dou por ter sido retirada a propos-
ta que determinava a segregação 
patrimonial. Este era o ponto mais 
controverso do PL, e que foi dei-
xado para ser regulado posterior-
mente, como forma de viabilizar a 
votação do projeto como um todo.

Conforme surgem novos recur-
sos e modalidades de pagamentos 
e de transações, aumentam os desa-
fios para diferentes setores do mer-
cado. É um avanço bastante impor-
tante, quase uma evolução natural 
da incidência da tecnologia sobre 
o sistema financeiro. A principal 
questão é como estipular esses me-
canismos de controle sem impedir 
a evolução tecnológica que marca 
os criptoativos, mas a grande evolu-
ção é trazer maior transparência so-
bre o que é feito nessas operações.

Um exemplo recente foi a que-
bra da gigante FTX, uma das maio-
res corretoras de criptomoeda do 
mundo, que espalhou uma crise no 
ecossistema de criptos e ativos di-
gitais. As avaliações iniciais indicam 
que o dono, Sam Bankman-Fried, 
não foi transparente com suas ope-

Temos o ministro! O Governo 
Lula decidiu pelo ministro Carlos 
Fávaro para ministro da Agricultu-
ra.

O Fávaro, senador, foi vice-
-governador do Mato Grosso, é 
produtor rural e liderou de uma 
maneira muito positiva a Aproso-
ja, do Mato Grosso, a Associação 
dos Produtores de Soja e Milho do 
Estado do Mato Grosso, do maior 
estado produtor de grãos do mun-

do.
Eu conheço o Carlos Fávaro e 

entendo que se trata de uma óti-
ma indicação para o Ministério da 
Agricultura. É uma personalidade 
competente, compreende perfei-
tamente o que significa a agrope-
cuária, o que significa o sistema 
de agronegócio na sua visão de 
cadeia produtiva, compreende 
muito bem os aspectos que envol-
vem ciência e ao mesmo tempo a 

necessidade ambiental como sen-
do um fator vital que nos leva ao 
agronegócio daqui pra frente.

Ele é moderno, ele tem uma 
visão não reacionária do mundo 
agro, o que é muito importante, 
é uma personalidade contemporâ-
nea, moderna de ótima formação 
também. Então considero aqui 
no nosso Agroconsciente que a 
indicação para ministro da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, 

o senador Carlos Fávaro do Mato 
Grosso se trata de uma indicação 
muito positiva.

Ao mesmo tempo, ele mantém 
um extraordinário diálogo com 
toda a categoria de produtores e 
não pode, de maneira alguma, ser 
acusado de comunista, porque não 
é mesmo. Então é uma pessoa que 
sempre se manteve na linha do em-
preendedorismo, na linha das reali-
zações e conduziu de uma maneira 

muito brilhante no seu período a 
Aprosoja, onde eu, inclusive, pude 
acompanhar o trabalho lá exercido 
por Carlos Fávaro.

Portanto, Habemus ministro da 
Agricultura do Brasil, Carlos Fáva-
ro, na minha opinião se trata de 
uma indicação prudente, sábia, e 
que deverá contribuir muito for-
temente para apaziguar os ânimos 
radicais dentro da agropecuária 
brasileira. Que Carlos Fávaro te-

nha saúde e que possa exercer o 
que tanto precisamos, doravante, 
no agronegócio do Brasil que é 
uma reunião para um objetivo 
conjunto e único que é dobrar o 
agro de tamanho nos próximos 10 
anos e ao mesmo tempo fazer isso 
com sustentabilidade.

Boa sorte ao ministro Carlos 
Fávaro e a todos nós! Um grande 
abraço!

rações na companhia. Um critério 
primordial para manter a sustenta-
bilidade no sistema financeiro.

O Brasil precisa investir em 
inovação e avanços regulatórios 
para estar na disputa internacio-

nal pelas novas indústrias 4.0 e 
pelos mercados digitais. Mas não 
pode ser a qualquer custo. O pre-
ço a pagar não pode ser o da ética 
tampouco o da transparência. É 
preciso conhecer os riscos, assu-

mir as ameaças e ter mecanismos 
para lidar com os incidentes, tanto 
por meio de normas atualizadas 
regularmente como legislações 
que acompanhem esse fluxo de 
inovações.
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Trabalho do deputado Gil Pereira traz Trabalho do deputado Gil Pereira traz 
de volta o programa Leite pela Vidade volta o programa Leite pela Vida

Deputados aprovaram alterações nas Deputados aprovaram alterações nas 
regras de registro de agrotóxicosregras de registro de agrotóxicos

Projetos sobre a organização do TCE Projetos sobre a organização do TCE 
tem aprovação final na ALMGtem aprovação final na ALMG

Projeto cria cargos de comissão de direção e Projeto cria cargos de comissão de direção e 
assessoria na Defensoria Públicaassessoria na Defensoria Pública

Termina nesta sexta (30/12) o credenciamento de entidades ao programa-piloto para Termina nesta sexta (30/12) o credenciamento de entidades ao programa-piloto para 
distribuição gratuita do produto na área do Idene-MGdistribuição gratuita do produto na área do Idene-MG

“Tenho muita satisfação com o 
início da retomada deste programa, 
substituído agora pela versão ‘Leite 
de Minas’, que distribuía, quando 
fui secretário de Estado (Sedinor), 
diária e gratuitamente, mais de 150 
mil litros de leite às famílias que 
mais precisavam, nas regiões Nor-
te e dos vales do Jequitinhonha e 
Mucuri”, declarou o deputado Gil 
Pereira, ao citar o lançamento do 
Edital 01/2022 pelo governo esta-
dual, por meio do Idene-MG, com 
as regras para participação da Rede 
Socioassistencial.

Parceria com o governo federal, 
a ação garantirá importante reforço 
alimentar para crianças e famílias 

mais vulneráveis, fortalecendo ain-
da a agricultura familiar e a cadeia 
produtiva do leite. No âmbito do 
Programa de Alimenta Brasil - Mo-
dalidade de Incentivo à Produção e 
ao Consumo de Leite, poderão par-
ticipar da seleção entidades/institui-
ções públicas e privadas, sem fins 
lucrativos, localizadas nos municí-
pios da área de atuação do Instituto 
de Desenvolvimento Econômico do 
Norte e Nordeste de MG.

PRIORIDADE - “Resultado da 
minha luta parlamentar, através 
do RQ nº 7638/21, de solicitações 
ao governador Romeu Zema e ao 
Idene-MG, órgão que abrange 265 

municípios (também do Rio Doce), 
além da interlocução junto à ban-
cada mineira na Câmara dos Depu-
tados e no Senado”, ressaltou Gil 
Pereira.

Quando foi secretário da Sedi-
nor-MG, entre 2011 e 2014, o par-
lamentar dedicou-se a atender aos 
mais necessitados, combatendo a 
fome e a desnutrição. “Ampliei e as-
segurei no período total atenção 
ao programa Leite pela Vida, que 
marcou a vida de tantas famílias, 
proporcionando reforço alimen-
tar às nossas crianças, idosos e 
famílias em situação de vulne-
rabilidade social”, recordou Gil 
Pereira.

PILOTO - O credenciamen-
to de entidades ao programa é 
realizado através do e-mail pab.
leite@idene.mg.gov.br. Faz par-
te dos procedimentos para im-
plementação do programa-piloto 
Leite de Minas, que tem como 
objetivo contribuir para a alimen-
tação de famílias em situação de 
vulnerabilidade social, por meio 
da distribuição gratuita do leite. 
O Programa visa também o incen-
tivo à produção deste item pelos 
agricultores familiares para forta-
lecer o setor produtivo local, e a 
geração de renda. Confira o Edi-
tal no endereço eletrônico: http://
www.idene.mg.gov.br/images/

SEI_GOVMG_-_57566901_-_Edi-
tal_de_Credenciamento_-_Reti-
fica%C3%A7%C3%A3o_12-12.pdf 

COOPERATIVAS E ASSOCIA-
ÇÕES - Também haverá Cha-
mamento Público para creden-
ciamento de cooperativas e 
associações de produtores rurais 
interessados em fornecer leite bo-
vino ao programa. Após a contrata-
ção das organizações fornecedoras 
do produto, os municípios, onde 
houver disponibilidade logística e 
geográfica para distribuição do lei-
te, receberão o alimento por meio 
das entidades da Rede Socioassis-
tencial credenciadas para o recebi-

mento.

HISTÓRIA - A partir de 2003, 
o programa Leite pela Vida teve 
como objetivos combater a fome 
e a desnutrição, proporcionando 
o reforço alimentar a crianças nas 
escolas e famílias cadastradas, além 
do fortalecimento da agricultura fa-
miliar e da cadeia produtiva do lei-
te, incluindo o período em que Gil 
Pereira foi secretário de Estado da 
Sedinor-MG, até 2014. Desativado 
em 2019, está sendo retomado ago-
ra através da sua atual versão ‘Leite 
de Minas’, após a firme cobrança 
do deputado Gil Pereira. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

Em 2022, foram aprovados em 
Plenário 101 projetos de lei, 54 
medidas provisórias, 39 projetos de 
decreto legislativo, 15 propostas de 
emendas à Constituição, 8 projetos 
de lei complementar e 8 projetos 
de resolução. Além disso, a Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ) 
aprovou, em caráter conclusivo, 93 
projetos de lei.

Na área de agricultura, um dos 
textos aprovados que mais causa-
ram repercussão foi o projeto de lei 
que permite a concessão de registro 
temporário de agrotóxicos no Bra-
sil se o prazo de dois anos não for 
cumprido para analisar o pedido.

As mudanças constam do PL 
6299/02, do Senado, aprovado na 
forma do substitutivo do deputado 
Luiz Nishimori (PSD-PR), que cen-
traliza no Ministério da Agricultura 
as tarefas de fiscalização e análise 
desses produtos para uso agrope-
cuário. Com as mudanças, a maté-
ria retornou ao Senado para nova 
votação.

De acordo com o texto aprova-
do, o prazo máximo para o registro 
varia de 30 dias (para pesquisa, por 
exemplo) a dois anos (produto 
novo ou matéria prima nova).

Com essa regra, somente o Mi-
nistério da Agricultura poderá apli-

car as penalidades e auditar empre-
sas e institutos de pesquisa.

Atualmente, devido à complexi-
dade da análise dos riscos e à falta 
de testes em humanos, os pedidos 
podem demorar cerca de sete anos 
para terem um parecer definitivo.

Para a autorização temporária, 
será necessário apenas que o in-
teressado indique, ao menos, três 
países membros da Organização 
para Cooperação e Desenvolvimen-
to Econômico (OCDE) em que o 
produto em questão seja usado. A 
entidade congrega 37 nações com 
diferentes níveis de exigências so-
bre o assunto. (Agência Câmara)

Dois projetos que tratam da 
organização e da carreira do Tri-
bunal de Contas do Estado (TCE) 
e da Defensoria Pública Estadual 
estão entre as matérias aprova-
das, em definitivo, pelo Plenário 
da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), em Reunião 
Ordinária nessa terça-feira (27). 
Deputados também avaliaram, 
em 2º turno, proposições que 

reajustam vencimentos de servi-
dores para o próximo ano.

O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLC) 82/22, de autoria do 
Tribunal de Contas, foi aprovado 
na forma do substitutivo nº 1 ao 
texto que passou em 1º turno, 
apresentado pela Comissão de 
Fiscalização Financeira e Orça-
mentária (FFO). Ele altera a or-
ganização do TCE.

Um dos objetivos da proposi-
ção é garantir aos conselheiros, 
conselheiros substitutos e pro-
curadores do Ministério Público 
junto ao Tribunal os mesmos 
direitos conferidos aos membros 
do Poder Judiciário e aos inte-
grantes do MP. O projeto ainda 
altera regras referentes aos pro-
cedimentos recursais aplicáveis 
aos processos em tramitação no 

Tribunal de Contas.
De acordo com o texto apro-

vado, são alteradas a Lei Comple-
mentar 102, de 2008, que dispõe 
sobre a organização do TCE, e a 
Lei 19.572, de 2011, que altera 
a estrutura de cargos de direção, 
chefia e assessoramento do tri-
bunal.

Assim sendo, os cargos de 
provimento em comissão de As-

sistente Administrativo (AADM), 
antes graduados em cinco níveis, 
passam a contar com seis, sendo 
que cada um tem uma pontuação 
e um vencimento básico. Ini-
ciam-se, portanto, em AADM-0.

O total de pontos desses car-
gos será de 1.500, distribuídos 
por ato normativo próprio. Atu-
almente, são 722 pontos, dos 
quais 80% destinados a cargos 

de recrutamento amplo e 20% 
a cargos destinados a servidores 
efetivos.

Com o aumento de um nível 
de cargos, a lei passa a prever 
também o nível de escolaridade 
exigido ao AADM-0, que é o nível 
médio completo, e a carga horá-
ria semanal de 40 horas. Além 
disso, fica acrescentado ao anexo 
da lei esse novo cargo.

Outra proposição analisada é 
o Projeto de Lei (PL) 3.852/22, de 
autoria da Defensoria Pública. Ele 
foi aprovado na mesma forma do 
1º turno, com o acréscimo de uma 
emenda, apresentada em Plenário, 
que determina a vigência da nova lei 
210 dias após sua publicação.

A emenda foi proposta pelos de-
putados João Magalhães (MDB), Zé 
Guilherme (PP), Inácio Franco (PV), 
Cássio Soares (PSD) e Gustavo San-
tana (PL).

O projeto cria 24 cargos comis-
sionados de direção e assessoramen-
to (CAD), 200 cargos comissionados 
de assessoramento técnico (Cate) e 
um cargo de ouvidor-geral na Defen-
soria. Para tanto, altera a Lei 22.790, 
de 2017, que cria as carreiras de téc-
nico e de analista do órgão.

Pela proposição, 180 dos 200 no-
vos Cates serão de livre nomeação 
e 20 serão reservados a servidores 
efetivos.

Os cargos são privativos de pro-

fissionais com nível superior de es-
colaridade, com remuneração de R$ 
7.150 para uma jornada de trabalho 
de 40 horas semanais. Também de 
livre nomeação, o cargo de ouvi-
dor-geral prevê vencimento de R$ 
19.500.

Vencimentos terão reposição in-
flacionária

Projetos de lei de revisão sala-
rial de servidores públicos também 

foram votados em 2º turno. Os PLs 
4.037/22 e 4.054/22 beneficiam os 
servidores do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) e do Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), 
respectivamente, e são de autoria 
dessas instituições.

Eles foram aprovados sem novas 
alterações em relação ao que passou 
em 1º turno e preveem correção 
salarial de 12,13%, a partir de 1º de 
maio de 2022.

Já o PL 4.085/22, do Tribunal de 

Contas, foi aprovado na forma do 
substitutivo nº 1 ao vencido, apre-
sentado pela FFO. O novo texto cor-
rige erro material no percentual de 
revisão, que é de 5,91% referente ao 
ano de 2023.

Foi aprovado, ainda, o PL 
4.116/22, da Mesa da Assembleia, 
que corrige os vencimentos e pro-
ventos dos servidores do Poder 
Legislativo em 3,05%, percentual 
correspondente à variação do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 

Amplo (IPCA) apurada no período 
compreendido entre abril e no-
vembro de 2022, somada à variação 
projetada para o mês de dezembro 
deste ano.

O parecer da Mesa destaca que o 
projeto atende dispositivos constitu-
cionais e que, do ponto de vista fis-
cal, os gastos com pessoal da ALMG 
estão em nível bem inferior ao limite 
prudencial estabelecido pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF). (Por-
tal ALMG)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Deputado Gil Pereira foi secretário de Estado (Sedinor-MG), 
entre 2011 e 2014

Durante o período em que Gil Pereira foi secretário da Sedinor-
MG, eram distribuídos, diária e gratuitamente, mais de 150 mil 

litros de leite às famílias 

O programa marcou a vida de grande número de famílias da 
região, proporcionando reforço alimentar às crianças, idosos e 

pessoas em situação de vulnerabilidade social
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,21

Cotação EURO - REAL

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º
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São Francisco implanta unidade São Francisco implanta unidade 
do Procon Regionaldo Procon Regional

Prefeitura de Pirapora promove Prefeitura de Pirapora promove 
encontro com servidoresencontro com servidores

Igam alerta para fim do prazo para Igam alerta para fim do prazo para 
cadastro de barragens de água em MGcadastro de barragens de água em MG

São Francisco é o sétimo mu-
nicípio do Norte de Minas a im-
plantar unidade descentralizada 
do Procon Regional. Fazem par-
te da regional, os municípios de 
Icaraí de Minas, Pintópolis e São 
Romão.

O promotor de Justiça e Coor-
denador Regional de Proteção e 
Defesa do Consumidor de Montes 
Claros, Felipe Gustavo Gonçalves 
Caíres, participou da inauguração 
da unidade e afirmou que neste 
primeiro momento de implan-
tação, o Procon local e regional 
tem o caráter educacional e não 
de multar, mas sim de orientá-los.

O prefeito de São Francisco, 
Paulo Miguel, destacou que a 
implantação do Procon Regional 
ajudará a fortalecer e incrementar 
a defesa do consumidor, promo-
vendo fiscalizações, além de rea-
lizar atividades de educação para 
o consumo.

O presidente do Cimams e 

prefeito de Patis, Valmir Morais 
de Sá, ressaltou a parceria com o 
Ministério Público, São Francisco 
e os municípios que fazem parte 
da regional, na implantação des-
ta unidade do Procon. “Apoiamos 
esta iniciativa porque acredita-
mos que ele ajudará a fortalecer 
e incrementar a defesa do consu-
midor nos municípios da região.”

A coordenadora do Procon 
Regional, do Cimams para insta-
lação das unidades descentraliza-
das no Norte de Minas, a advoga-
da Érika Morais, a inauguração do 
Polo Regional de São Francisco 
ocorreu em um momento crucial, 
em razão da expectativa de novas 
demandas oriundas da expansão 
no mercado de bens e serviços 
que se projeta com a construção 
da ponte que liga São Francisco 
a Pintópolis, incrementando o 
desenvolvimento da região. “Este 
foi o 7º Polo Regional implantado 
no ano de 2022, sendo que para 

o ano que vem planejamos im-
plantar mais 12 Polos Regionais, 
levando o serviço de proteção de 
defesa do consumidor a todos os 
cidadãos do Norte de Minas. Ain-
da em janeiro, serão implantadas 
as regionais de Brasília de Minas, 
Januária e Várzea da Palma”.

PARCERIA MP E CIMAMS

Fruto de parceria entre o Mi-
nistério Público (Coordenadoria 
Regional de Defesa do Consumi-
dor) e o Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Minei-
ra da Sudene (Cimams), o projeto 
visa ampliar o acesso dos cida-
dãos norte-mineiros ao Procon, 
através da estruturação de unida-
des regionais com capacidade de 
atendimento e capilaridade terri-
torial em sua área de abrangência, 
com gestão consorciada entre os 
municípios, por meio do Cimams.

Além de oferecer atendimen-

Para celebrar o encerramento 
dos trabalhos de 2022, a Secreta-
ria da Família e Políticas Sociais 
(SEFAM) promoveu um Encontro 
com todos os servidores da secre-
taria, na Casa La Belle Eventos. 
Com a participação do prefei-
to Alex César, a vice-prefeita e 
secretária da SEFAM, Anamaria 
Burle deu as boas vindas a todas 
as equipes dos equipamentos so-
ciais, agradecendo por mais um 
ano de muita dedicação e supe-
ração de desafios. “Eu agradeço 
muito a Deus pela vida de todos, 
pois sou testemunha de como 
essas pessoas têm se doado para 
gerar uma transformação social 

em nossa cidade”, destacou a vi-
ce-prefeita.

O secretário de Governo, 
Paulo Rogério e o presidente do 
IPSEMP, Roney Pereira, também 
prestigiaram o evento, que teve 
como atração as apresentações 
culturais dos jovens do Núcleo 
de Cidadania dos Adolescentes 
(NUCA), do Espaço de Dança 
Ballet e Cia e a palestra minis-
trada pelo presidente do Liderar 
Instituto, Janderson Evans, que 
também é Life Trainer e analista 
comportamental, residente em Bra-
sília e atuante em todo o país, no 
quesito gestão motivacional.

“Buscamos nos capacitar e en-

contrar caminhos, pois são muitos 
os desafios a serem vencidos e li-
damos com muitas limitações. Foi 
com esse propósito que planejei 
com meu time o encontro de servi-
dores da SEFAM 2022, para também 
agradecer, honrar, cuidar e investir 
nas pessoas que carregam em cada 
cargo e em cada função a grande 
responsabilidade de fortalecer as 
Políticas Sociais da nossa amada Pi-
rapora”, descreveu Anamaria Burle.

No encontro foram realizadas 
também homenagens aos servido-
res, que ainda foram surpreendidos 
e participaram de um coquetel di-
versificado, especialmente prepara-
do pela SEFAM. (Ascom PMP)

O Instituto Mineiro de Gestão 
das Águas (Igam) alerta usuários 
de recursos hídricos, que pos-
suem barragens de acumulação 
de água em rios de domínio esta-
dual e que não gerem energia hi-
drelétrica, para o fim do prazo de 
cadastramento de barragens, que 
se encerra no dia 31/12. 

A Portaria Igam nº 03/2019 
estabelece a obrigatoriedade do 
cadastro, que deve ser realizado 
por meio do Sistema Eletrônico 
de Informações (SEI), de forma 
gratuita, das barragens com volu-
me de armazenamento entre 250 
mil m³ e 1,5 milhão m³.

Para acessar informações sobre 
o cadastro de barragem, a tabela 
com os prazos, o Manual para Ca-

dastro e as orientações para envio 
de Documentos de Barragem de 
Água para Usos Múltiplos, além 
de orientações para entrega do 
cadastro e da Inspeção de Segu-
rança Regular (ISR).

O cadastramento de barragens 
visa promover o monitoramento e 
acompanhar as ações de seguran-
ça empregadas pelos responsáveis 
por barragens, de maneira a mini-
mizar a ocorrência de acidentes e 
consequências, em especial, junto 
à população potencialmente afe-
tada.

Além disso, busca manter atu-
alizado o Sistema Nacional de 
Informações sobre Segurança de 
Barragens (SNISB), que se cons-
titui como um cadastro consolida-

do de informações sobre barra-
gens, cuja inserção de dados está 
sob a responsabilidade de cada 
entidade ou órgão fiscalizador 
de segurança de barragens no 
Brasil.

GESTÃO - Para o analista am-
biental da Gerência de Segurança 
de Barragens e Sistemas Hídricos 
(GESIH) do Igam, Guilherme Ta-
deu Figueiredo Santos, o cadas-
tro é extremamente importante 
para que o órgão possa fazer a 
gestão das barragens de acumu-
lação de água no Estado de Minas 
Gerais. “Além disso, a partir do 
cadastro, é possível identificar se 
a estrutura se enquadra ou não 
nos critérios da Política Nacio-
nal de Segurança de Barragem 
(PNSB)”, disse.

Caso a barragem se enquadre, 
o próprio sistema do cadastro 
informa a classe, os documentos 
e prazos que o empreendedor 
tem para elaborar o Plano de 
Segurança de Barragem (PSB), 
o Plano de Ação de Emergência 
(PAE) e a Revisão Periódica de 
Segurança de Barragem (RPSB). 
Além desses documentos, ou-
tra obrigação é a realização das 
Inspeções de Segurança Regular 
(ISR) e Especial (ISE).

A inspeção de Segurança Re-
gular é uma obrigação válida 
para todos os empreendedores 
que se enquadram na PNSB e 

deve ser executada no mínimo 
uma vez por ano, devendo ser en-
tregue ao Igam até 31/12 do ano 
da execução o Extrato da Inspe-
ção de Segurança Regular.

O analista ambiental também 
destacou que a entrega do cadas-
tro no prazo, a realização e a en-
trega anual do Extrato da Inspe-
ção de Segurança Regular evitam a 

aplicação de multas.
A GESIH esclarece dúvidas pelo 

telefone (31) 3916-8853 ou pelo 
e-mail gesih.igam@meioambiente.
mg.gov.br. (Agência Minas)

to na sede, em São Francisco, o 
órgão de defesa do consumidor 
contará com postos de atendi-
mento em cada uma das cidades 

integrantes. Há ainda um veículo, 
doado pelo Fundo Estadual de 
Proteção e Defesa do Consumi-
dor (FEPDC), que prestará aten-

dimento itinerante e atuará em 
fiscalizações e ações de educação 
para o consumo. (ARTHUR JÚ-
NIOR – Colaborador)

Usuários têm até 31/12 para declarar, de forma gratuita, 
barragens com volume de armazenamento entre 250 mil m³ e 

1,5 milhão m³
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Minas Gerais tem quatro projetos Minas Gerais tem quatro projetos 
com incentivos fiscais da Sudenecom incentivos fiscais da Sudene

BNB reserva R$ 14 mi para projetos de BNB reserva R$ 14 mi para projetos de 
aceleração da agricultura familiaraceleração da agricultura familiar

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência do Desenvol-
vimento do Nordeste anunciou, em 
sua mais recente reunião de Diretoria 
Colegiada, o investimento total de R$ 
3,4 bilhões realizado pelas empresas 
detentoras dos 45 pleitos de incenti-
vos fiscais aprovados pelo colegiado 
gestor da autarquia. Quatro desses 
projetos são da área mineira da Su-
dene.  O encontro aconteceu na sede 
da instituição no Nordeste, da qual 
participaram representantes das di-
retorias de Planejamento, Fundos e 
Incentivos, Administração, além do 
superintendente da Sudene, general 
Araújo Lima.

As empresas serão beneficiadas 
com a redução de 75% do imposto de 
renda modalidade pessoa jurídica (38 
projetos no total), além de 7 pleitos 
que solicitaram aprovação do reinves-
timento de 30% do IRPJ. As medidas 
fazem parte do portfólio de atração de 
investimentos da Sudene para o setor 
produtivo estímulo e constam tanto 

na Lei Complementar nº 125/2007 
quanto na Medida Provisória 2.199-
14/01.

Desta vez, a área da Sudene no 
estado do Espírito Santo registrou o 
maior quantitativo de projetos apro-
vados: 13, Pernambuco (11); Alagoas, 
Ceará e Minas Gerais, com quatro em-
presas beneficiadas em cada estado; 
Bahia (3); Maranhão (3) e Rio Grande 
do Norte, com dois pleitos. O estado 
de Sergipe contou com um empre-
endimento. Entre os pleitos com o 
maior volume de investimentos estão 
o projeto de implantação da Origem 
Energia Alagoas S.A. em Pilar (AL), 
voltado para a extração de petróleo, 
com quase R$ 1,6 bilhão; e da Com-
panhia Integrada Têxtil de Pernambu-
co, empreendimento localizado no 
município pernambucano de Ipojuca, 
no complexo do porto de Suape, des-
tinado à fabricação de fios de poliéster 
e resinas PET. Neste caso, o aporte da 
empresa no empreendimento chega a 
mais de R$ 1,3 bilhão.

Todos os projetos aprovados em-

pregam 21.400 profissionais. Deste 
montante, 2568 referem-se a novos 
postos de trabalho. A Diretoria Co-
legiada da Sudene destacou a alta 
capilaridade da atuação da autarquia 
através da concessão dos incentivos 
fiscais. É o caso da cidade mineira de 
São José do Jacuri, que aparece pela 
primeira vez com uma empresa a ser 
incentivada. O município conta com 
uma população de 6.400 habitantes e 
IDH de 0,566.

Os incentivos fiscais são aprovados 
pela Superintendência do Desenvolvi-
mento do Nordeste após análise técni-
ca da conjuntura econômica regional, 
identificando oportunidades e carên-
cias de cada estado ou microrregião 
nos quais os projetos serão implanta-
dos. Os recursos provenientes devem 
ser utilizados para a instalação de no-
vos empreendimentos, modernização 
de infraestrutura ou diversificação de 
linhas de produtos. A Sudene tam-
bém realiza fiscalizações periódicas 
para verificar a conformidade legal da 
aplicação dos valores informados.

O Banco do Nordeste disponi-
biliza R$ 14 milhões em recursos 
não reembolsáveis para projetos de 
aceleração da agricultura familiar. 
O objetivo é melhorar os níveis de 
produtividade e sustentabilidade 
na agricultura familiar e auxiliar na 
difusão de novas tecnologias e de 
inovação.

Podem solicitar os recursos ins-
tituições públicas ou privadas sem 
fins lucrativos, como fundações, 

institutos, autarquias, outras en-
tidades da administração pública 
direta ou indireta, e organizações 
da sociedade civil. Para tanto, elas 
devem se inscrever no Edital do 
Fundo de Desenvolvimento Econô-
mico, Científico, Tecnológico e de 
Inovação (Fundeci) 02/2022, dispo-
nível no site da instituição, até o dia 
14 de fevereiro de 2023.

“Com esse edital, o Banco do 
Nordeste espera criar metodologias 

replicáveis de impulsionamento 
de unidades familiares de produ-
ção rural, melhorando, inclusive, 
a ambiência para o financiamento 
reembolsável ao público do Progra-
ma Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf ), bem 
como estimular a resiliência da agri-
cultura familiar frente às pressões 
das mudanças climáticas”, afirma o 
superintendente de Políticas de De-
senvolvimento Sustentável do BNB, 

João Robério Pereira de Messias.
Segundo o gestor, como forma 

de o Banco fomentar as melhores 
práticas Ambientais, Sociais e de 
Governança (ASG), um dos crité-
rios de avaliação das propostas são 
as suas contribuições para promo-
ver a sustentabilidade ambiental, 
inclusão social, redução das desi-
gualdades sociais e promoção da 
diversidade.

Cada projeto selecionado será 

estruturado em três fases (Diagnós-
tico, Aceleração e Avaliação) e terá 
duração de 12 a 36 meses, a partir 
da data de formalização do instru-
mento de convênio entre o Banco 
do Nordeste e as instituições sele-
cionadas, e contará com aporte 
não reembolsável do Fundo de De-
senvolvimento Econômico, Cien-
tífico, Tecnológico e de Inovação 
(Fundeci), variando de R$ 100 mil 
até R$ 1 milhão.

De acordo com o Censo Agro-
pecuário 2017 do IBGE, o Brasil 
dispõe de 5 milhões de estabe-
lecimentos rurais, dos quais 3,9 
milhões são pertencentes a agri-
cultores familiares. O segmento 
tem importância primordial para 
garantir a segurança alimentar e 
nutricional da população brasilei-
ra, uma vez que é responsável por 
70% dos alimentos consumidos no 
país. (Ascom BNB)



Montes Claros, quarta-feira, 28.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 SOcial

O JOGO POLÍTICO DE ARTICULAÇÕES E 
POSSÍVEIS MUDANÇAS NA GRANDE 

ADMINISTRAÇÃO DE SOUTO

MUDANÇAS NA ADMINISTRAÇÃO

AS ‘QUENTES’ DE JJ

Mesmo realizando A MAIOR ADMINISTRAÇÃO DA HIS-

TÓRIA DE MONTES CLAROS, a maior expressão política do 

interior mineiro, o prefeito HUMBERTO SOUTO, deverá me-

xer no seu staff em 2023, efetuando mudanças e trocando 

várias peças no palácio da Cula Mangabeira e Magalhães 

Pinto. O ano de 2023 chega com a perspectiva de renova-

ção na política do NORTE DE MINAS. Neste sentido, é real a 

possibilidade do grande líder EDMILSON MAGALHÃES que 

pode retornar para a Câmara Municipal de MONTES CLA-

ROS, por várias vias. A primeira delas, no primeiro semestre 

do novo ano, poderá ser através da Justiça, em Brasília. Lá, 

MAGALHÃES move uma ação contra o vereador Cláudio Ro-

drigues, por troca de partido, que aconteceu antes da janela 

partidária, no início de abril deste ano. A segunda possibili-

dade, pode ser através de uma estratégia política do prefeito 

HUMBERTO SOUTO em sua administração.

VIVA A VIDA! A sempre querida, admirada e competente 

profissional da Assembleia de MINAS, aniversariou na últi-

ma segunda. Ela em grande estilo recebeu seus familiares e 

um grupo seleto de amigos para celebrar a vida. Numa de-

monstração de seu inegável prestígio, o grande prefeito de 

SÃO ROMÃO DR. MARCELO, fez questão de ir festeja lá em 

noite das mais agradáveis. Aqui, também na foto seu admirá-

vel irmão NEILSOM, Este colunista, a encantadora Neidinha 

e DR. MARCELO, que também brilha no comando do SAMU

A consagrada cantora do ano Débora GUEDES Arrasou 

no seu SHOW. Ela recebeu das mãos do tenente FARLEY DE 

ALMEIDA, chefe da sessão de planejamento da Cia Especia-

lizada da PMMG

NO PRÊMIO MINAS E GERAES, que ainda REPERCUTE 

em todas as rodas, o jovem e VITORIOSO empresário do ano 

VALDENICIO NUNES e sua bela esposa ANDREIA, em foto 

do fotógrafo GUGA

GRANDES ESTRELAS brilharam no PRÊMIO MINAS E GE-

RAES, este colunista ladeado por Silvana MAMELUQUE, Feli 

Tupinambá, ROSA, Diana Cotrim e a destacada educadora 

NELY.

A Maravilhosa IVONE ROGÉRIO BRANDÃO, brilhou em 

nosso PRÊMIO MINAS E GERAES, entregando o diploma ao 

consagrado vereador ODAIR FERREIRA

A semana começou com fortes rumores de que CELESTE 

FRÓES, atual secretaria interina de Esporte no município, 

assumiria a Pasta de vez na sua titularidade. Desde setem-

bro, ela responde interinamente pelo setor, desde a saída de 

MARCELO NAGER. Por outro lado, surgem os rumores de que 

com a saída do vereador CLÁUDIO RODRIGUES da Presidên-

cia da Câmara e com a eleição de Júnior Martins, CLAUDI-

NHO ganharia nova munição no ‘jogo político’, retornando 

para a SEPLAG, dando sequência a sua sobrevivência polí-

tica e podendo assim abrigar seu grupo político no palácio 

de SOUTO, tendo em vista que ele precisa trabalhar sua ree-

leição para 2024. Em qualquer das circunstâncias, somente 

uma secretária do poder de fogo da SEPLAG, devolveria a ele 

a chance de se reestruturar politicamente. Por outro LADO, 

o prefeito HUMBERTO SOUTO, mais uma vez sinalizou sua 

admiração pelo deputado GIL PEREIRA, o mais votado na úl-

tima eleição em MONTES CLAROS. O fortíssimo grupo do 

deputado GIL PEREIRA, com visível força política, entra na 

parada e não será surpresa se indicar um nome do esporte 

para a área. Desde novembro, seguem as articulações. Claro 

que este leque de possibilidades passa por uma série de ava-

liações, todavia são as especulações, que devem dominar as 

rodas de assuntos políticos, no novo ano que se inicia.

ADEUS MARIANA! Toda MONTES CLAROS ainda ABA-

LADA com a triste e trágica partida da nossa ex-MISS DOS 

CLUBES e GAROTA PISCINA 2OO3, Mariana CARVALHO. 

Ela faleceu juntamente com sua filhinha em trágico e ter-

rível acidente nas proximidades de GRÃO MOGOL. A terrí-

vel tragédia foi notícia em todo país inclusive no jornal Na-

cional. Conheci Mariana muito jovem no famoso ‘GAROTA 

ZONA SUL’, comandado por Aurélio Vidal, em pouco tempo 

ela se projetou nas passarelas do Automóvel CLUBE, casou 

muito cedo, foi uma mãe maravilhosa. Na dor da saudade, 

com foto de Flávio TERRA, aqui quando ganhou o nosso des-

file GAROTA PISCINA no AUTOMÓVEL CLUBE

SOUTO FEDERAL

Quem imagina que o prefeito de MONTES CLAROS 

HUMBERTO SOUTO, pretende pendurar as chuteiras 

após o seu glorioso mandato a frente da prefeitura de 

MONTES CLAROS, se enganou. Ainda é cedo, mas nós 

bastidores do PALÁCIO DA CULA MANGABEIRA E DA 

MAGALHÃES PINTO, já se cogita a possibilidade de 

mais um projeto político, sua candidatura à Câmara 

Federal em 2024. O maior prefeito do Norte do Estado, 

realmente tem fôlego e competência para continuar 

fazendo história.

AZEDOU A RELAÇÃO

A senadora SIMONE TEBET e os dirigentes do seu 

partido, o MDB, estão irritados com o tratamento dado 

pelo PT e por LULA a parlamentar, durante a negocia-

ção dos cargos para os ministérios nas últimas sema-

nas. Após as eleições a primeira rasteira foi sumir e 

apagar todo o protagonismo de TEBET. A distribuição 

de cargos no Brasil no jogo do poder, pode sim fazer 

dos aliados de hoje, os inimigos de amanhã.

NIVER DE AJAX

FESTEJADÍSSIMO pelo seu Niver no início desta 

semana, o renomado advogado, intelectual e artista 

de muito talento AJAX DOMICINIANO.  Ele foi feste-

jadíssimo em todas as rodas da city e principalmente 

nas redes sociais.

NATAL SEM FOME

Nota dez ao grande artista e maior embaixador da 

poesia nacional AROLDO PEREIRA. Ele em parceria 

com os melhores artistas da terrinha de JJ, brilharam 

no comando de mais um Natal SEM FOME, resgate da 

cidadania.

CARNAVAL

Com a mesma competência dos anos anteriores, a 

destacada e brilhante equipe de eventos da secretaria 

de Cultura, já está a todo vapor em ritmo acelerado 

para a realização de mais um Carnaval de rua em 

MONTES CLAROS. O secretário de cultura JOÃO RO-

DRIGUES, sempre foi um entusiasta do grande desfile 

de blocos, que vem crescendo cada vez mais.
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Aluna de Montes Claros se classifica Aluna de Montes Claros se classifica 
para fase internacional do Concurso de para fase internacional do Concurso de 
CartazCartaz

CCZ fez Campanha de Vacinação no CCZ fez Campanha de Vacinação no 
bairro Alcides Rabellobairro Alcides Rabello

Resgate da Alegria atende Resgate da Alegria atende 
a famílias de seis bairrosa famílias de seis bairros

Estudo indica que é prejudicial tentar acalmar Estudo indica que é prejudicial tentar acalmar 
o filho com os celulares e eletrônicos o filho com os celulares e eletrônicos 

GIRLENO ALENCAR 

Um mundo mais colorido é o 
que deseja a estudante de 12 anos 
da Escola Estadual Professor Plí-
nio Ribeiro, de Montes Claros, Lia 
Santos de Gitirana, que concorreu 
à etapa internacional do Concurso 
Cartaz da Paz do Lions Club Inter-
nacional, após ser finalista nas fa-
ses, regional, estadual e nacional, 
onde concorreu com alunos de 
instituições públicas e privadas de 
Minas e do Brasil. Liderar com com-
paixão foi o tema da competição 
neste ano em que a Lia foi finalista 
e deseja subir no pódio mais alto 
para trazer a vitória para o Brasil. 
Se vencedora, a aluna poderá ir aos 
Estados Unidos para receber a pre-
miação de U$$ 5 mil e uma viagem 
à Convenção Internacional com 
acompanhante. A divulgação do 
vencedor está prevista para ocorrer 
em 1º de fevereiro de 2023.  O que 
permitiu essa conquista à estudante 
foi seu projeto de desenho criado 
com orientações da professora de 
arte, Ana Paula Peito Murta, que 
também apoiou mais 12 alunos da 
escola, selecionados para competir 
internamente. Lia conta que fez um 
cartaz bem criativo, começou a de-

senhar a ideia que pensou dentro 
do carro. Ela destaca seu sentimen-
to pela arte como uma forma de 
quebrar preconceitos para valorizar 
a condição humana do vivenciar. “A 
arte representa a diversidade entre 
diferentes raças e etnias não só no 
Brasil, mas em diversos países. O 
mundo está muito cinza, robotiza-
do, falta interatividade e amor na 
relação humana para compreender 
e respeitar as diferenças, extinguir o 
preconceito e o racismo, ainda tão 
presentes na nossa sociedade”, afir-
ma Lia Gitirana, que participou do 
Concurso pelo Lions Clube Montes 
Claros Sertanejo.

Ana Paula Peito Murta, professo-
ra de arte da estudante, explica que 
os rascunhos do projeto mostraram 
que a adolescente tinha muita sen-
sibilidade e habilidade para expres-
sar na arte o tema proposto no con-
curso que a levou a conquistar essa 
importante vitória tão cedo na vida. 
“Ela é uma menina extremamente 
criativa, pois em sala de aula sem-
pre propõe uma atividade a mais do 
que apresentamos aos alunos. Tem 
um olhar sensível para enxergar 
além do conteúdo, na percepção 
artística. É uma estudante nota 10, 
falta palavras para explicar como 

uma menina tão nova tem tanta 
sabedoria sobre diversidade, sobre 
passar para o papel contextos de te-
mas tão complexo como o papel de 
um líder”, destacou a professora. 

O desenho que garantiu a Lia 
chegar à etapa internacional mostra 
uma líder com um coração na mão, 
recebendo a luz da paz, comparti-
lhando essa luz com seus liderados 
de diferentes etnias, portadores de 
deficiência, negros, albinos, obe-
sos, magro, alto, baixo, mãe solo, 
entre outros, representando que 
é possível liderar de forma iguali-
tária, inclusiva. “A arte está comigo 
desde a infância, sempre tive dons 
artísticos. Minha mãe é a maior in-
centivadora, me apoia em tudo. É 
maravilhoso chegar nessa etapa. Eu 
amo a arte e estou muito feliz por 
representar o Brasil”, expressou a 
estudante. 

Edição 2021 - A estudante da 
rede estadual de ensino também 
participou do concurso do Lions 
intitulado de “Estamos todos co-
nectados”, no ano passado, quando 
venceu a etapa regional, sendo pre-
miada com um troféu e certificação 
da competição, coordenada pelo 
Lions Clube Montes Claros Serta-
nejo, que representa a instituição 
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internacional na cidade. 
Sobre o Lions - Lions Clubs 

International é uma organização 
mundial de clubes de serviço, fun-
dada nos Estados Unidos em 1917. 

Trabalha com objetivo de promo-
ver o entendimento entre as pes-
soas em uma escala internacional, 
atender às causas humanitárias e 
promover trabalhos voltados para 

as comunidades locais. Desde 1998 
que a instituição realiza o concurso 
anual do Cartaz da Paz para incen-
tivar os jovens a expressarem suas 
perspectivas sobre a paz. 

O Centro de Controle de Zoo-
noses de Montes Claros promo-
veu em caráter excepcional uma 
vacinação contra a raiva para 
cães e gatos da região do bairro 
Alcides Rabelo, região norte da 
cidade. O motivo da ação é que 
foi localizado, no local, um mor-
cego contaminado com o vírus da 
raiva. Assim, todos os tutores de 
cães e gatos que ainda não vacina-
ram seus animais este ano foram 

convidados a levar os bichos para 
receber a imunização no Posto 
de Saúde do Alcides Rabelo ate 
sexta-feira (30 de dezembro), das 
7h30 às 16 horas.

RAIVA - A raiva é uma doença 
infecciosa viral aguda grave, que 
acomete mamíferos, inclusive o 
homem, e caracteriza-se como 
uma encefalite progressiva e agu-
da com letalidade de aproxima-

damente 100%. É causada pelo 
Vírus do gênero Lyssavirus, da 
família Rabhdoviridae. O período 
de incubação é, em geral, de 15 
dias a dois meses. Na fase pro-
drômica os animais apresentam 
mudança de comportamento, es-
condem-se em locais escuros ou 
mostram uma agitação inusitada. 
Após 1 a 3 dias, ficam acentuados 
os sintomas de excitação. O cão 
se torna agressivo, com tendência 

a morder objetos, outros animais, 
o homem, inclusive o seu pro-
prietário, e morde-se a si mesmo, 
muitas vezes provocando graves 
ferimentos.

A salivação torna-se abundan-
te, uma vez que o animal é in-
capaz de deglutir sua saliva, em 
virtude da paralisia dos músculos 
da deglutição. Há alteração do 
seu latido, que se torna rouco ou 
bitonal, em virtude da paralisia 

parcial das cordas vocais. Os cães 
infectados pelo vírus rábico têm 
propensão de abandonar suas 
casas e percorrer grandes distân-
cias, durante a qual podem atacar 
outros animais, disseminando, 
desta maneira, a raiva. Na fase 
final da doença, é frequente ob-
servar convulsões generalizadas, 
que são seguidas de incoordena-
ção motora e paralisia do tronco 
e dos membros.

A forma muda se caracteriza 
por predomínio de sintomas do 
tipo paralítico, sendo a fase de 
excitação extremamente curta ou 
imperceptível. A paralisia começa 
pela musculatura da cabeça e do 
pescoço; o animal apresenta di-
ficuldade de deglutição e suspei-
ta-se de “engasgo”, quando então 
seu proprietário tenta ajudá-lo, 
expondo-se à infecção. A seguir, 
vêm a paralisia e a morte. (GA)

A Campanha “Resgate da Alegria/
Natal Sem Fome” entregou os dona-
tivos arrecadados para os moradores 
dos bairros Vitória l, Vila São Francisco 
de Assis, Nova Paisagem, Santos Reis, 
Vila Castelo Branco e Jardim Primave-
ra. A ação social foi promovida pelo 

Grupo de Literatura e Teatro Transa 
Poética, em parceria com a Prefeitura, 
Unimontes e diversos artistas de Mon-
tes Claros e região.

Para Aroldo Pereira, um dos coor-
denadores do movimento, a ação foi 
muito positiva: “agradecemos toda a 

classe artística envolvida e a parceria 
com a Secretaria Municipal de Cultura. 
Desejamos a todas estas famílias uma 
qualidade de vida melhor, com empre-
go e um futuro menos sofrido”. Além 
de alimentos, também foram doados 
brinquedos e material escolar. (GA)

JOYCE ALMEIDA

É muito comum na realidade de 
pais de filhos pequenos, que eles se 
agitem, fiquem bravos ou frustra-
dos quando querem alguma coisa. 
No entanto, nem sempre essa situa-
ção é fácil de lidar, e, na maioria das 
vezes, aparentemente, a opção mais 

rápida é expondo a criança a uma 
tela de um celular ou televisão. Mas 
um estudo aponta que essa solução 
pode não ser benéfica, prejudican-
do o controle emocional no futuro.

Conforme a Drª. Jenny Radesky, 
pediatra de Desenvolvimento Com-
portamental e autora principal da 
pesquisa, ao reagir rapidamente a 

esse tipo de situação e não ter o 
devido cuidado, pode se tornar um 
problema maior para se lidar pos-
teriormente. “Mesmo aumentando 
ligeiramente a reatividade emocio-
nal de uma criança, apenas significa 
que é mais fácil que, quando uma 
dessas frustrações diárias surgir, 
você terá uma reação maior”.

Através de um levantamento fei-
to com pais e cuidadores, o estudo 
mostrou que o descontrole emocio-
nal de crianças - principalmente as 
que já lutavam com esse problema 
- foi relacionado ao uso regular de 
dispositivos digitais para driblar 
comportamentos, como acessos de 
raiva e choro descontrolados. De 

acordo com Radesky, dois proble-
mas surgem com a “estratégia” de 
ocupar o filho com a mídia: tira a 
chance de ensinar a criança sobre 
como responder a emoções difíceis 
e acaba reforçando que demons-
trando emoções difíceis pode con-
seguir o que quer.

O resultado desse estudo dialo-

ga com as atuais recomendações da 
Academia Americana de Pediatria, 
da Organização Mundial da Saúde 
e da Academia Americana de Psi-
quiatria Infantil e Adolescente, que 
orientam que crianças de 2 a 5 anos 
devem ter tempo de tela muito li-
mitado. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Corpo de Bombeiros captura duas Corpo de Bombeiros captura duas 
cobras em Montes Claros cobras em Montes Claros 

Bombeiros capturam Bombeiros capturam 
animal silvestre no animal silvestre no 
bairro Acáciasbairro Acácias

MGC-251 | Motorista MGC-251 | Motorista 
alcoolizado perde o alcoolizado perde o 
controle de veículo e controle de veículo e 
criança morre em acidente criança morre em acidente 

Homem é preso após Homem é preso após 
ameaçar outro com arma ameaçar outro com arma 
de fogode fogo
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Durante o plantão operacional 
de segunda-feira, 26, uma equipe 
do Corpo de Bombeiros foi acio-
nada para o atendimento de duas 
ocorrências envolvendo a captura 
de animais silvestres perigosos - 
sendo duas serpentes em bairros 
distintos.

A primeira captura se deu por 
volta das 15h30 no Residencial Vitó-
ria II, onde a guarnição se deparou 
com uma cobra da espécie “Canina-
na” de aproximadamente um metro 
de comprimento. Apesar de não se 
tratar de uma espécie venenosa, a 
caninana é uma serpente extrema-

mente ágil e rápida.
A segunda ocorrência teve início 

do período noturno, por volta das 
19h15, e se deu no bairro Doutor 
João Alves. No local a guarnição se 
deparou com uma cobra da espécie 
“Coral” de aproximadamente 1,3 
metro de comprimento.

Já esta espécie é extremamente 
venenosa, podendo levar o indiví-
duo picado à morte.

Ressalta-se que nas duas opor-
tunidades houve relatos de que 
as serpentes teriam adentrado os 
quintais das residências e estavam 
oferecendo risco à integridade física 

dos moradores.
Ressalta-se ainda que em ambas 

as ocorrências, os moradores esta-
vam extremamente apreensivos em 
virtude das características específi-
cas de cada serpente, dentre elas, o 
comprimento, a agilidade e a agres-
sividade das espécies. 

A guarnição equipou-se com os 
EPI’s capturando as serpentes com 
o uso de técnicas e equipamentos 
específicos, os quais possibilitaram 
a segurança devida aos operadores. 
Posteriormente as serpentes foram 
soltas em seu habitat natural, longe 
do perímetro urbano.

Na noite de segunda-feira, 26, 
por volta das 23h00, uma equipe 
do Corpo de Bombeiros foi acio-
nada para o atendimento de uma 
ocorrência envolvendo a captura 
de animal silvestre no bairro Acá-
cias. No local a guarnição depa-
rou com um animal da espécie 
“gambá-de-orelha-preta”, adulto, 

mais conhecido como “saruê”, 
dentro do quintal da residência.

De acordo com as informa-
ções, o animal estava comendo 
ração em uma vasilha, momento 
em que foi surpreendido pela 
moradora. Na oportunidade de-
monstrou comportamento agres-
sivo, inibindo toda a ação da so-

licitante.
Diante do exposto, a guarnição 

equipada com os EPI’s específicos 
realizou a captura do animal com 
a segurança devida. Consideran-
do que o animal não apresentava 
lesões aparentes, posteriormente 
ele foi solto em seu habitat natu-
ral, longe do perímetro urbano.

Uma criança de oito anos morreu 
e outras três pessoas ficaram feri-
das em um acidente na MGC-251, 
na tarde dessa segunda-feira (26). 
Segundo as primeiras informações 
da Polícia Militar Rodoviária, o mo-
torista inabilitado e com sintomas 
de embriaguez seguia sentido Bon-
finópolis de Minas, quando perdeu 

o controle da direção e caiu de uma 
ponte.

De acordo com os bombeiros, 
além da menina, no carro estavam 
cinco ocupantes: o motorista de 30 
anos duas passageiras, de 20 e 36 
anos, e também uma outra criança 
de seis anos. 

Todos foram atendidos pelos 

bombeiros queixando de fortes do-
res pelo corpo. No momento em que 
os militares chegaram, o motorista 
tinha sido levado por outros condu-
tores que passavam no local. As víti-
mas foram levadas para um Hospital 
e, segundo o Corpo de Bombeiros, a 
menina de oito anos não resistiu aos 
ferimentos ao chegar à unidade.

Após receber informações de 
que um autor de 59 anos estaria 
ameaçando de morte outra pes-
soa, o tático móvel levantou várias 
informações e chegou ao endere-
ço do cidadão que teria feito as 

ameaças, prendendo-o ainda em 
flagrante delito. O autor foi preso 
e um revólver calibre 38 com nove 
munições intactas foi apreendido.

SALINAS | E um corpo foi en-
contrado no rio Salinas, no Norte 

de Minas Gerais. Afonso Mendes 
de Araújo estava desaparecido e, 
infelizmente, nessa segunda-feira 
o corpo dele foi encontrado e res-
gatado pelo corpo de bombeiros. 
A vítima tinha 45 anos.
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Centro de Formação Profissional Centro de Formação Profissional 
Divina Providência celebra mais um Divina Providência celebra mais um 
ano vitorioso e projeta 2023ano vitorioso e projeta 2023

Agência de marketing ‘Nobilis!’ assina Agência de marketing ‘Nobilis!’ assina 
contrato com Grupo VGX contrato com Grupo VGX 

Márcio Leal é o convidado do programa Márcio Leal é o convidado do programa 
Gazeta Musical Gazeta Musical 

JOYCE ALMEIDA

Em 2022, o Centro de Forma-
ção Divina Providência teve mui-
tas conquistas em sua organiza-
ção. O presidente da instituição, 
o filantropo Paulo César Santiago, 
fala sobre como foi o desenvol-
vimento da instituição neste ano 
e quais são os planos para 2023. 
“Foi um ano de muita luta e di-
ficuldade. Este ano nós consegui-
mos evoluir mais três andares do 
nosso prédio. Conseguimos tam-
bém a nossa usina fotovoltaica, 
e não vamos mais precisar pagar 
por energia a partir do próximo 
ano. Conquistamos nossa água 
própria e já estamos correndo 
atrás de uma estação de tratamen-
to desta água de poço tubular. 
Para o próximo ano, temos o desa-
fio de equipar mais cinco andares 
que ficaram prontos. Precisamos 
colocar o elevador no prédio e 
deixar a obra toda concluída para 
superar a nossa meta de receber 
2 mil alunos para o próximo ano. 
Neste ano, a meta era de 1.500 e 
conseguimos alcançar 1.116 estu-
dantes”, afirma.

Para Santiago, é gratificante 
o apoio da sociedade montes-
-clarense no progresso dos estu-

dantes da instituição. “Ficamos 
honrados e muito satisfeitos pela 
receptividade da população de 
Montes Claros. Todos os nossos 
alunos estão sendo empregados 
quando formam e conseguindo 
melhorar de vida, conquistando 
cargos cada vez melhores. Eles já 
saem daqui com um propósito, e 
ainda ajudam os irmãos que ficam 
em seus lugares”, e ele continua: 
“foi um trabalho de muita união 
e harmonia. Damos a eles nossos 
princípios éticos e morais, ensi-
nando para esses jovens o valor 
da fé, da família, da honestidade, 
da organização e da disciplina; 
como que eles vão arquitetar a 
vida deles para ter o foco que pre-
cisam para conseguir alcançar sua 
meta. Por fim, ensinamos a eles 
sobre educação financeira: como 
pegar o seu salário e gastar 90% 
dele, e guardando 10% para os 
momentos da dificuldade, com a 
saúde, com mais estudos, e ainda 
dar uma entrada em uma moradia 
própria. Então tudo isso é muito 
importante. Eles estão saindo da-
qui bem formados. Toda a minha 
equipe da Divina Providência e 
eu estamos terminando este ano 
muito felizes com o resultado de 
2022 e com as promessas e as me-

tas que temos para 2023. Eu que-
ria agradecer e desejar um Feliz 
Natal e um Feliz Ano Novo, que 
todos fiquem com Deus e um bei-
jo no coração”, conclui.

Os conselheiros da institui-
ção falaram um pouco sobre a 
importância e gratidão em fazer 
parte deste trabalho. “É uma hon-
ra estar aqui e conhecer pessoas 
do coração tão aberto, além de 
poder ajudar realmente aquelas 
crianças, jovens e adultos vulnerá-
veis, não só no sentido financeiro, 
mas sim social. Estamos aqui para 
dar o máximo. E é com muita ale-
gria também que faço parte deste 
Conselho de pessoas especiais”, 
afirma Jean Moura, conselheiro 
da Divina Providência. 

“Além de conselheira, também 
sou voluntária, sou maquiadora 
e tenho acompanhado os jovens 
que estão precisando entrar no 
mercado de trabalho. Sou muito 
satisfeita e só tenho a agradecer 
por este trabalho maravilhoso”, 
declara a conselheira Tânia Vita. 

“É sempre um prazer partici-
par. A Luz Divina me deu oportu-
nidade há mais de 10 anos de aju-
dar as pessoas que precisam, pois 
já precisei antes, morei na rua e 
passei por muita necessidade, en-
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tão sei como é o outro lado. Gos-
to muito de ajudar e sinto prazer 
em ajudar as pessoas. Aqui é o lu-
gar de quem precisa. Aquele que 
gosta de ajudar vem somar com 
a gente e nos ajudar”, declara o 
conselheiro Isau Rodrigues.

O deputado estadual Arlen 
Santiago (Avante-MG) fala sobre 
chegar ao fim de ano que foi tão 
importante pelas muitas conquis-
tas no Divina Providência e, tam-
bém, pela votação expressiva em 

todo o Norte em Minas. “Agradeço 
muito as mais de 107 mil pesso-
as que sabem do nosso trabalho 
e confirmaram na urna o núme-
ro 7011. Estamos em mais uma 
formatura da Divina Providência 
em que já tivemos seis mil pesso-
as que se foram formadas, por um 
trabalho coletivo dos funcionários, 
dos voluntários e dos empresários, 
coordenado pelo meu irmão Paulo 
César Santiago. Além disso, acredi-
to que mais de quatro mil alunos já 

tiveram um bom encaminhamento 
na vida. Muitos deles são de alta 
vulnerabilidade social e encon-
traram a Divina para estender a 
mão. A mensagem que passamos é 
que temos que participar e incluir 
mais, sendo a melhor que existe é 
inclusão do trabalho, buscando a 
capacitação. Parabenizo a Divina 
Providência, Paulo César, os funcio-
nários e todos os que contribuem 
com esta obra”. (Sob supervi-
são de Stênio Aguiar)

Pensando sempre à frente, no 
seu crescimento e desenvolvi-
mento, o Grupo VGX anunciou 

entrada no quadro societário da 
Agência de Marketing Nobilis!, 
maior agência de marketing do 

Norte de Minas. Empresa criada 
há três anos, em Montes Claros, 
conta hoje com mais de 45 cola-

boradores e um vasto portfólio 
de instituições, influenciadores, 
grandes empresas - nacionais 
e multinacionais - em Minas e 
também em outros cinco Esta-
dos como, por exemplo, a Novo 
Nordisk Farmacêutica, a Unimed 
Norte de Minas, a Sociedade Ru-
ral de Montes Claros - cuidando 
especificamente da Expomontes 
- e a GB Musical.

O contrato foi assinado, nesta 
quarta-feira (21), na sede da em-
presa, que tem crescido e se so-
bressaído como uma das maiores 
agências do mercado publicitário, 
destacando-se pela qualidade no 
serviço oferecido, criatividade e 
desenvolvimento de pessoas.

A estratégia do grupo VGX é 
aliar os serviços que já desenvol-
ve, com soluções completas de 
‘Contact Center e Omnichanel’, a 
uma completa linha de marketing 
estratégico.

Para Euzébio Nobre, sócio fun-
dador da agência, que continuará 
ocupando o cargo de diretor na 
empresa, o momento é de expan-
são e organização. Ele também 
explicou que a intenção é avançar 
cada vez mais, sempre com cria-
tividade e eficiência, princípios 
conquistados e consolidados ao 
longo dos anos. 

“Continuo como sócio da em-
presa e a sede física da Nobilis em 
Montes Claros. Permaneceremos 
com os nossos colaboradores, 
com previsão de mais contrata-
ções devido ao novo volume de 
trabalho que teremos com a in-
corporação. Vamos unificar pro-
cessos e aplicar o marketing às 
novas tecnologias, fomentando o 
nosso nicho de mercado e atrain-
do novos investimentos e clien-
tes”, esclareceu Euzébio, que não 
revelou o valor do negócio, decla-
rando a existência de um acordo 

de confidencialidade.  
O owner e fundador do grupo 

VGX, Gabriel Massula, garantiu 
que a nova fase da agência co-
meça com foco em melhorias dos 
processos, a fim de entregar a me-
lhor experiência e jornada para 
os clientes, contando com uso de 
inteligência artificial.

“Vamos fazer toda a diferença 
para o mercado, não só regional 
e não somente em performance 
de vendas, por exemplo. A nos-
sa intenção é conectar empresas 
a seus atuais e novos clientes, 
entendendo suas dores e possibili-
tando o cliente navegar pelo canal 
onde ele se sente mais confortá-
vel, criando estratégias integradas 
e cuidando de toda sua jornada, 
mantendo um ciclo 360, levando o 
melhor relacionamento ao cliente. 
A Nobilis será um importante braço 
dentro do grupo VGX no Brasil”, 
destacou Gabriel. 

O cantor Márcio Leal é o con-
vidado do programa Gazeta Mu-
sical, da TV Gazeta Norte Minei-
ra – canal 2.1 de Montes Claros. 
A entrevista completa pode ser 
acompanhada no canal do YouTu-
be, Gazeta Musical.

Márcio Leal é da cidade de São 
Francisco, Norte de Minas, e já 
abre o programa com um traba-
lho autoral que tem feito sucesso 
em sua região. “Essa música que 
gravei tem tocando bastante, vejo 
muitos artistas daqui cantando 
ela e o pessoal pedindo nas rá-
dios. As pessoas de outras regiões 
vêm me abraçando de uma forma 
muito genuína. O recado que 
passo para a população daqui 
é que podemos sim ter artistas 
com qualidade. Basta que ela nos 
apoie, pois tem muita gente ta-
lentosa na nossa região. Nos falta 
mais espaço e apoio das pessoas 
para que cada vez mais consiga-
mos alcançar rumos mais altos. 
Estou muito feliz por tudo que 
está acontecendo”, conta.

O cantor fez sucesso após pos-
tar um vídeo em que carregava 
uma caixa de som tocando sua 
música nova. “O vídeo foi uma 
ideia de um amigo meu. Peguei a 
caixa de som dele, o microfone, e 
pensei ‘vou sair aqui divulgando 
a minha música, vai que as pesso-
as gostam’. Fiz isso antes de lan-
çar a música e o vídeo teve uma 
repercussão bacana. Até hoje 
muita gente escuta e fala bastan-
te desse vídeo. Eu nem sei o que 
me passava na cabeça naquele dia 
para fazer isso, mas tenho uma 
sede tão grande em divulgar o 
meu trabalho que faço qualquer 
coisa para dar certo”, comenta.

Márcio conta também como a 
música entrou em sua vida e se 
tornou sua vocação. “Fui conhe-
cer a música de fato aos meus 12 
anos de idade. Fui para uma cida-
de onde meu tio morava. Ele ti-
nha uma sobrinha que sabia tocar 
duas notas no violão, fiquei logo 
interessado e pedi que ela me en-
sinasse. Tive muita facilidade em 

aprender. Quando voltei para mi-
nha cidade, falei com minha mãe 
que queria aprender tocar violão 
e ela me apoiou bastante. Com 13 
anos de idade, já estava auxilian-
do os novos alunos do meu pro-
fessor, pois influenciei muito os 
meus colegas de escola. Eles me 
viam tocando e quiseram entrar 
na aula de violão também, en-
tão, acabei os ajudando. Depois 
participei de festivais escolares, 
eventos religiosos, e um tempo 
depois comecei a tocar em bares, 
e fui me desenvolvendo até onde 
estou agora”.

Quando um artista descobre o 
amor pela música e decide viver 
dela ainda jovem, muitos desafios 
são enfrentados para conseguir 
trilhar o caminho desse sonho. 
Márcio relata como foi a difícil 
escolha de trocar a faculdade 
pela vida artística. “Não foi fácil 
para me profissionalizar e ser re-
conhecido como músico. Minha 
mãe me apoiava, mas também 
queria que eu estudasse. Quando 

comecei a fazer shows em barzi-
nhos, eu estava na faculdade, cur-
sei um ano em Arquitetura, mas 
não era o que eu queria. Quando 
estou tocando para o público é 
quando me sinto realmente feliz. 
Acredito que cada um nasce com 
um dom, então, naquele momen-
to, percebi na hora que a música 
era o que tocava o meu coração”.

Segundo o artista, a decisão 
de trancar o curso e ser cantor 
não foi aceita tão facilmente por 
sua mãe, no entanto, ela não dei-
xou de o apoiar, pedindo que o 
filho se dedicasse ao máximo. 
“Quando minha mãe me pediu 
para me esforçar para ser o me-
lhor nesse caminho que escolhi, 
foi quando caiu a ficha de que 
não seria mais uma brincadeira, e 
que eu iria trabalhar bastante até 
conseguir alcançar os meus ob-
jetivos. Hoje já é mais tranquilo, 
principalmente depois de tudo o 
que vem acontecendo, minha fa-
mília percebeu que levo a sério e 
busco fazer o meu melhor”, afir-

ma o cantor. 
Márcio afirma ter orgulho de 

sua trajetória e se sente grato 
pelo apoio que vem recebendo. 
“Nós músicos nunca esperamos 
chegar tão alto, sempre sonhamos 
em alcançar um objetivo, é claro, 

mas quando vê acontecendo, é 
muito gratificante. É muito bom 
ver as pessoas abraçando o meu 
trabalho. Vem sendo um tempo 
muito marcante para mim”, con-
clui. ( JOYCE ALMEIDA - Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

“Nós músicos nunca esperamos chegar tão alto, sempre sonhamos 
em alcançar um objetivo mas quando vê acontecendo, é muito 

gratificante. É muito bom ver as pessoas abraçando o meu 
trabalho. Vem sendo um tempo muito marcante para mim”



Montes Claros, quarta-feira, 28.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Tertulinho mente para Laura e afirma que se concentrará nos negócios. José e Maru-
an acham graça do comportamento de Timbó com os técnicos e engenheiros. Candoca 
procura Floro Borromeu. Deodora e Nivalda aparecem para falar com Tereza. Laura é 
obrigada a fechar negócio com José. Quintilha não deixa Cira filmar o encontro entre 
Tereza e Deodora. Xaviera conta para Candoca que foi sequestrada por Pajeú a mando 
de Deodora. Firmino descobre que foi Vespertino quem mandou falsificar a certidão de 

Rivaldo Pereira e o confronta. 

Jéssica avisa a Duarte do sequestro de Lou. Rico se desespera. Lou se amedronta com o 
estado de Renan, mas consegue fugir. Rômulo garante a Danilo que colocou pessoas para 
encontrar Jonathan. Ítalo, Rico, Moa e Pat descobrem uma pista do paradeiro de Renan.
Regina perde tudo no divórcio e tenta falar com Leonardo. Lou consegue chegar para o 
casamento e todos aplaudem os noivos. Regina e Danilo recebem intimações para depor. 
Gustavo se reconcilia com Duarte. Andréa convoca Pat e Rebeca para uma reunião com o 
grupo de mulheres.

RESUMO DE Novelas
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HBM
BETERRABA
ABOLEIMAR

HECATOMBE
CICAIARN

AAANIMAL
SEMINARISTA

SASMATA
ERMITÃORD

ARGARNEO
GOBIARAI
IEGOIS
PALMEIRAS

LEVAEDIONU
ESTABIDE

Diz-se do
seriado

importado
(TV)

O futuro
padre

(Catol.)

Cada
signo no

horóscopo
chinês

Shinzo
Abe,

político
japonês

Letra ex-
cessiva

no
mitacismo

Monge
que vive
isolado

do mundo

Capital e
maior

cidade do
Quênia

Abrevia-
tura de

Argentina
no COI

Sereia do
folclore

brasileiro

Deserto
sino-

mongol

Acidente
Vascular

Encefálico
(sigla)

Eugène
(?),

escritor
francês

O antigo
Palestra
Itália de
SP (fut.)

Filme musical com
Meryl Streep (2008)
Cantora de "Woman

in Love" (EUA)
Membra-
na ocular

Garbo;
elegância

Abrigo do tatu

Apresentadora inter-
pretada no Cinema
por Andrea Beltrão

Estados nordestinos
separados

pelo rio
Real

 Ficar
chato ou

amassado

Raiz da
qual se
extrai
açúcar

O travor
de frutas
verdes

Massacre
de um
grande

número de
pessoas

Pronome demonstra-
tivo feminino que

designa a coisa pró-
xima de quem fala

Cerveja
inglesa
Desejo
ardente

Ácido
celular

O popular
"mano"

Peça do
motor do
carro (pl.)

Meteorolo-
gia (abrev.)

Novo, em
"neologia"
Corta com
os dentes

Extingue
Obra tea-
tral como
"Medeia"

Ancelmo
(?),

colunista
de "O
Globo"

Que se
pode

fantasiar

Precedeu
a ducha
higiênica

Visa à paz 
mundial

3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Moretti sugere que Sara esteja mancomunada com Débora para fazer chantagem 
contra ele. Oto explica para Brisa o motivo de Moretti não querer que o funcionário 
esteja envolvido com ela. Ari pede para Guerra não dar importância para as anotações 
da caderneta que está em poder do empresário. Ari mente para Chiara quando diz que 
não procurou por Brisa. Helô aconselha Guida a esfriar a cabeça, e promete indicar um 
advogado para a prima. Stenio repreende Oto por ter dado a escritura da casa para Guida. 

Helô aparta a briga entre Guida e Moretti. 

Eugênia e Claudia se encontram na padaria, Eugênia compartilha que conseguiu con-
tato com uma parente da Pamela e não com a própria, mas que vai marcar de se encontrar 
com a tal parente. Claudia acha suspeito a mãe biológica de Pedro e Chloe não se manifes-
tar. Tânia chega na padaria. Chloe abre seu armário na escola e encontra doces e salgadi-
nhos. Yupechlo acredita que tem um fantasma na escola. Jeff volta para casa e explica tudo 
para a família sobre seu desaparecimento. Ainda na padaria, Celeste encontra com Tânia, 

questiona o tempo sumido e fala dos comentários do envolvimento da mãe no rapto de Poliana. 

Os noivos recebem o carinho dos convidados. Isaque chama Adélia para 
uma dança. Orias diz amar Raabe. Salmon agradece todo o apoio de Zuma. 
Raabe diz que tratará Lila como uma filha. Elias se irrita com as reclamações de Mara e Jogli 
Na taberna de Lina, Mireu trata Ula com carinho e delicadeza. Otniel chama Acsa para dançar. 
Quemuel diz torcer pela felicidade de Aruna. Samara constrange Yana e pede para 
ela dar os parabéns aos noivos. Josué se declara Sara Aruna. Oito meses se passam. 

Grávida, Raabe recebe o carinho de Salmon. Livana cuida de seus dois bebês gêmeos. Boã, Sama e Ruth paparicam 
a menina que nasceu.

Gkay ganha conselho de Carlinhos Maia 
após série de polêmicas: ‘Sei o quanto 
fama e dinheiro deslumbram’

Camila Queiroz acerta retorno à Globo 
depois de um ano e vai protagonizar 
novela

O influenciador Carlinhos Maia 
escreveu uma mensagem sobre a 
série de polêmicas na qual Gkay 
está envolvida ao comentar em um 
perfil de Instagram com conteúdos 
de famosos. ‘Gkay, ouça os que te 
querem bem’, afirmou em parte da 
postagem.

Gkay se viu no centro de dife-
rentes polêmicas na reta final de 
dezembro e recebeu uma mensa-
gem de Carlinhos Maia sobre a si-
tuação nesta terça-feira (27). Citada 
em piadas do prêmio “Melhores do 
Ano”, a influenciadora não gostou 
do programa e lamentou em tom 
crítico na web. Gkay recebeu uma 
mensagem de Fabio Porchat, prefe-
riu não respondê-lo e foi citada em 
novo vídeo do apresentador sobre 

a “treta”.

Além disso, diante da troca de 
farpas virtual entre a comediante 
e Porchat, o ex-professor dela no 
“Dança dos Famosos”, do “Caldei-
rão com Huck”, fez um desabafo 
sobre a personalidade dela. Em um 
post do perfil “SubCelebridades” 
sobre tal postagem, Carlinhos Maia 
deixou um comentário em que re-
cordou ter vivido um desafio seme-
lhante.

“Quando levei uma porrada pa-
recida de tanta gente assim, no iní-
cio eu não entendia. Hoje agradeço 
por todas as palmadas. Entendi que 
quando muita gente está apontan-
do algo na mesma intensidade e re-
petição, significa que eu precisava 

mudar algo que todos enxergavam 
menos eu”, afirmou.

CARLINHOS MAIA AFIRMA 
TORCER POR GKAY E DEIXA MEN-
SAGEM DIRECIONADA À ELA

O digital influencer continuou: 
“Gosto de Gkay e torço muito por 
ela, sei o quanto fama/dinheiro, 
deslumbra a gente. Agora ela não 
vai entender, mas no futuro vai 
agradecer!”

Carlinhos Maia ainda escreveu 
um conselho à paraibana e pessoas 
próximas. “Aos amigos que a amam 
e família, deem amor a ela nessa 
fase, e Gkay, ouça os que te querem 
bem. Evoluir, ouvir, recomeçar, faz 
parte, você tem muito pela frente, 
pois te acho gigante”, pontuou Car-
linhos.

Camila Queiroz e a Globo se acer-
taram um ano depois da atriz deixar 
a emissora de forma conturbada. Em 
seu retorno, artista está escalada para 
protagonizar uma novela que estreia 
em 2023

Camila Queiroz e a Globo fize-
ram as pazes e a atriz está de volta 
à emissora. Em 2021, a mulher de 
Klebber Toledo deixou a rede carioca 
de forma conturbada e sem concluir 
sua participação na novela “Verdades 
Secretas 2”. Na época, a atriz acabou 
excluída da vinheta de fim de ano, 
além de ter recebido duras críticas do 
diretor Ricardo Waddington.

Agora, passado pouco mais de 
um ano, Camila já sabe qual será seu 
novo trabalho na Globo. A atriz será a 
protagonista da novela “Amor Perfei-
to”, sucessora de “Mar do Sertão” no 
primeiro semestre de 2023 na faixa 
das seis. O papel de Maria Elisa/Marê 

inicialmente seria de Alanis Guillen, a 
Juma de “Pantanal”.

Depois se pensou em Isabelle 
Drummond e Valentina Herszage, 
porém Camila levou a melhor para 
estrelar a novela baseada no livro 
“Marcelino Pão e Vinho”, de José 
María Sánchez Silva, que ganhou 
versões para o cinema e em desenho 
animado.

NOVELA ‘AMOR PERFEITO’: POR 
QUE MARÊ E FILHO SE SEPARAM?

Na novela de Duca Rachid e Júlio 
Fischer, Marê é enteada da vilã Gilda 
(Mariana Ximenes) e por sua culpa, 
acaba sendo presa de forma injusta, 
de acordo com o “Notícias da TV”. 
Com isso, o filho é levado para um 
mosteiro e criado como órfão. Tem-
pos depois, o garoto e a mãe com-
partilham do mesmo sonho: o reen-
contro.

Em “Amor Perfeito”, Camila Quei-
roz será par de Elzio Vieira e filha de 
Felipe Cardoso, caso não haja mais 
mudanças. Já o vilão caberá a Rafa-
el Cardoso, atualmente em “Cara e 
Coragem”. Paulo Betti é outro nome 
escalado para a história de época das 
seis.

O QUE FEZ CAMILA QUEIROZ 
LONGE DA GLOBO?

Ao deixar a Globo por já ter com-
promisso com a Netflix e as gravações 
de “Verdades Secretas 2” terem sido 
esticadas, Camila apresentou o reality 
“Casamento às Cegas”. Depois, estre-
lou “De Volta aos 15”, que terá uma 
segunda temporada, além de ter inte-
grado o elenco do filme “Procura-se”.

Na Globo, Camila participou de 
oito trabalhos, foram seis novelas 
como “Pega Pega” e “Verão 90” além 
de ter comandado o “Festeja Brasil”, 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: 
O caminho da água

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Harry Potter e a 
câmara secreta

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

Terrifier 2
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Ministério Público contesta liberação Ministério Público contesta liberação 
de 115 presos em Montes Clarosde 115 presos em Montes Claros

Montes Claros registra queda na Montes Claros registra queda na 
contribuição do PIB mineirocontribuição do PIB mineiro

GIRLENO ALENCAR

Através de “Nota à População de Mon-
tes Claros e Região”, os 18 promotores de 
Justiça que atuam na comarca de Montes 
Claros denunciaram irregularidades na 
liberação de 115 presos do regime semia-
berto dos dois presídios da cidade. A libe-
ração foi cancelada pelo Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais e desagradou a Pastoral 
Carcerária e o Conselho da Comunidade 
que reclamou do ato.

“O Ministério Público do Estado de Mi-
nas Gerais, por meio dos seus membros 
adiante signatários, vem informar que 
acompanha com atenção e preocupação 
a recente soltura massificada e coletiva de 
mais de uma centena de reeducandos do 
regime semiaberto, que cumpriam a pena 
no Presídio Alvorada, na cidade de Montes 
Claros, determinada por decisões da Vara 
de Execução Penal local, sem análise indivi-
dualizada de cada caso e sem indispensável 
participação do Ministério Público, o que 
contraria texto expresso da lei. “O Minis-

tério Público não desconhece, tampouco 
está indiferente à Súmula Vinculante n. 56, 
invocada como fundamento para as deci-
sões questionadas”.

Todavia, ressalta que a concessão de pri-
sões domiciliares sem análise individualiza-
da de cada caso, sobretudo a condenados 
por crimes violentos, coloca em risco a Se-
gurança Pública da cidade e contraria a lei 
e os interesses da sociedade. Informa que, 
dentro das atribuições de cada Promotoria 
de Justiça, já foram ou estão sendo toma-
das as devidas providências jurídicas, me-
diante os recursos e medidas processuais 
cabíveis. Em consequência dessa atuação 
institucional, cabe informar que o Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, acolhendo os 
argumentos do Ministério Público e reco-
nhecendo a violação da lei e do devido 
processo legal nas decisões questionadas, 
já revogou a soltura de 152 reeducandos 
indevidamente libertados, dos quais 19 já 
foram recapturados, enquanto os demais 
aguardam cumprimento do respectivo 
mandado de prisão pelas forças policiais.

A Fundação João Pinheiro apre-
sentou os resultados do Produto 
Interno Bruto (PIB) dos municí-
pios mineiros referentes a 2020. 
O PIB nominal de Minas Gerais 
foi de R$ 682,8 bilhões ante os 
R$ 651,9 milhões registrados em 
2019, um crescimento de 4,7%.

Naquele ano, o PIB mineiro re-
presentou 8,97% do PIB nacional. 
Entre 2019 e 2020, a participação 
dos 10 municípios mineiros com 
maior PIB em relação ao total do 
Estado registrou queda de 41,6% 
para 39,5%. Montes Claros foi 
um deles e caiu de 4% para 1,5%. 
Quem também registrou queda 
na participação foi Belo Horizon-

te passou de 14,9% para 14,3%; 
Uberlândia, de 5,8% para 5,5%; 
Contagem, de 4,7% para 4,3%; 
Betim, de 4,3% para 3,8%; Juiz de 
Fora, de 2,9% para 2,5% e; Ipatin-
ga, de 1,8% para 1,6%.

Em relação aos dez municípios 
com maiores ganhos de participa-
ção, destaca-se Itabirito, de 0,4% 
para 1,0%. Mariana passou de 
0,3% para 0,5%; Uberaba, de 2,4% 
para 2,5%; Congonhas, de 0,3% 
para 0,4%; Extrema, de 1,6% para 
1,7%; Perdizes de 0,1% para 0,2%; 
Uberaba, de 2,4% para 2,5%; Ex-
trema de 1,6% para 1,7%; Patro-
cínio passou de 0,4% para 0,5%. 
No período se manteve estável: 

Nova Lima, com 1,8%; Paracatu, 
com 0,8%; Ouro Preto, com 0,5% 
e; Três Marias, com 0,4%.

“Como 2020 foi o ano da pan-
demia, boa parte dos municípios 
mais populosos e que têm uma 
população elevada foram prejudi-
cados. Atividades que dependem 
do fluxo e da circulação das pes-
soas tiveram queda de participa-
ção na economia e isso afetou o 
PIB desses municípios, como é o 
caso de Belo Horizonte, Betim, 
Contagem, Uberlândia, Juiz de 
Fora, Ipatinga e Montes Claros”, 
explica Thiago Almeida, técnico 
responsável pelo cálculo. O mu-
nicípio de Unaí manteve a maior 

participação no VAB Agropecuário 
de Minas Gerais, mas apresentou 
também a maior perda em relação 
a 2019, com queda de 3,0% para 
2,6%. Já o maior ganho foi de Pa-
trocínio, que aumentou sua parti-
cipação de 1,1% para 1,5%.

“O ano de 2020 foi muito bom 
para o setor agropecuário. Foi um 
ano de bianualidade positiva com 
elevação dos preços das commo-
dities, incluindo o café. Municí-
pios cafeicultores ganharam par-
ticipação e também aqueles onde 
há influência da pecuária, prin-
cipalmente devido à elevação do 
preço do leite”, ressalta Almeida. 

Itabirito foi o município minei-
ro com maior ganho de participa-
ção no VAB Industrial do estado: 
passou de 0,8% para 2,5%. Mu-
nicípio com maior participação 
no VAB Industrial mineiro, Belo 
Horizonte passou de 8,4% para 
9,1%. Já Betim, segundo muni-
cípio com maior participação 
no setor, foi o que apresentou 
maior queda, de 7,5% para 6,5%. 
“Itabirito teve destaque nacional 
em 2020. Isso tem a ver com a 

elevação dos preços do minério 
de ferro e da indústria extrativa. 
Nesse município, a compensação 
financeira por exploração mineral 
aumentou 138%, aumentaram as 
exportações e isso ativou outros 
setores, como a construção, o 
transporte de carga e armazena-
gem e os serviços prestados às 
empresas”, conclui o técnico.

Nos serviços privados, Belo 
Horizonte manteve a maior par-
ticipação, com queda de 19,9% 
para 19,7%, seguida de Uberlân-
dia, que também registrou queda, 
de 6,0% para 5,8%. O maior ganho 
de participação no setor coube a 
Extrema, de 1,6% a 1,9%; a maior 
perda foi a de Contagem, de 5,4% 
para 5,1%. Na administração pú-
blica, Belo Horizonte, município 
com maior participação, registrou 
a maior queda, de 12,6% para 
12,3%. Já Conselheiro Lafaiete 
teve o maior ganho de participa-
ção e passou de 0,4% para 0,6%.

PIB per capita – O município 
de Extrema registrou o maior 
PIB per capita de Minas Gerais 

em 2020, ao passar de R$ 279,9 
mil para R$ 311,1 mil. Destaca-se 
que, em 2019, São Gonçalo do 
Rio Abaixo contava com o maior 
PIB per capita do estado, R$ 
313,1 mil, e registrou queda para 
R$ 225 mil. As estimativas do PIB 
dos municípios obedecem a uma 
metodologia uniforme para todas 
as unidades da Federação, e os re-
sultados são coerentes e compará-
veis entre si e com os resultados 
nacional e regional. O trabalho 
consiste na identificação de vari-
áveis que permitam distribuir o 
valor adicionado bruto entre os 
municípios (Produção Agrícola 
Municipal (PAM), Pesquisa da Pro-
dução Pecuária Municipal (PPM), 
Produção da Extração Vegetal e da 
Silvicultura (Pevs), Valor Adiciona-
do Fiscal ( VAF), dados de consu-
mo e geração de energia elétrica 
das empresas por município etc.). 
A divulgação da série do PIB dos 
municípios adota uma política de 
revisão dos resultados, o resulta-
do do último ano divulgado sem-
pre é revisto no ano posterior. 
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NATAL EM FAMÍLIA - Tive uma noite de Natal tranquila, com muita alegria, 
paz, e o que é importante, REUNIÃO COM A FAMÍLIA, numa só oração, 
pedindo ao menino Jesus, saúde para todos e caminhos abençoados para 
o nosso BRASIL, que anda em ritmo de uma insegurança total, e queira 
ou não, mas isso vai afetar toda a população. Menos, é claro, os políticos 
e aqueles que ganham GORDOS SALÁRIOS à custa do povo que trabalha 
pra valer. Mas como sempre digo: O MENINO JESUS vai nos abençoar, e 
quem sabe se dias melhores virão para o próximo ano. Estou ilustrando 
esta página de hoje com fotos do NATAL NA MINHA RESIDÊNCIA e olhem, 
está com parte da família...

NUM MOMENTO FELIZ com meus netos Maria Alice e Theo, que vibraram 
com o ‘Papai Noel’

MARLY DE PAULA SOARES, irmã do coração, com sua linda família, a filha 
Carol, sempre maravilhosa, com as filhas Sophia e Alice, e o esposo Flávio 
Carvalho.

OUTRO MOMENTO de Maria Alice e Theo.

IZABELLA PAULINO, que forma em Geografia pela UNIMONTES, e 
vem sendo apontada como uma das melhores maquiadoras da nova 
geração, com o namorado Aleff Ferreira Lopes, que faz doutorado em 
Economia pela UFMG, em Beagá…

HANDREY E BRENNDA TEIXEIRA PAULINO com nosso principezinho 
Theo

MUITO BOM REUNIR com meus queridos irmãos Terezinha, Cláudia e 
Carlos Paulino

TEREZINHA, ainda muito triste com a partida do companheiro Zé Miguel, 
que espiritualmente estava entre nós, com o filho Reinilson, a nora Sandra 
com as filhas Maria Clara e Ana Carolina  e  Lucas

CARLINHOS com a esposa Marília e as filhas Izabella e Gabriella.

COM CLAUDIA E WILLY e nossos queridos filhos Sterphanie, Handrey e 
Samantha.

LUCAS E STERPHANIE PAULINO LAGE com nossa princesinha Maria Ali-
ce, num lindo modelo da tia Iete David…

ARAMIS MAMELUQUE com Samantha Paulino


